

## Miércoles 01 de Agosto del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193862>Aumentó 26% el crédito de la banca comercial al sector privado: Banxico Jeanette Leyva Reus La estabilidad macroeconómica propició que el otorgamiento de crédito bancario a los hogares y las empresas volviera a expandirse, después de un periodo de desaceleración. Al cierre de junio, el saldo de la cartera directa vigente de la banca comercial registró un crecimiento anual de 26 por ciento en términos reales; es decir, 301.9 mil millones de pesos, informó el Banco de México. En su reporte mensual de Agregados Monetarios y Actividad Financiera, destacó la variación positiva de todos los componentes. El financiamiento al consumo se incrementó 27.6 por ciento real a tasa anual en junio (100.7 mil millones de pesos), mientras que el canalizado a la vivienda aumentó 25.7 por ciento (52.4 mil millones). Por su parte, el saldo de la cartera de crédito vigente directo a empresas y personas físicas con actividad empresarial avanzó 26.6 por ciento real anual en el mismo periodo (138.7 mil millones de pesos).

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193864>Retroceden 1.6% las remesas en abril-junio (Jeanette Leyva Reus) Las remesas familiares ascendieron en el primer semestre del año a 11 mil 498 millones de dólares, lo que representó un incremento de 0.6 por ciento respecto al mismo periodo de 2006. Durante el periodo abril-junio, las remesas fueron de seis mil 138 millones de dólares, lo que significó una disminución de 1.6 por ciento a tasa anual. En el primer trimestre las remesas habían presentado un incremento de 3.4 por ciento anual. De acuerdo con el Banco de México (Banxico), en junio las remesas ascendieron a dos mil 18 millones de dólares, cantidad 7 por ciento menor a la ingresada en mayo, mes en el que tradicionalmente más divisas se reciben. La desaceleración que han tenido los envíos de dinero al país en estos seis meses se explica por el bajo crecimiento del sector de la construcción en Estados Unidos, en el que mayormente trabajan los mexicanos en ese país.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193872>Petroprecios, cerca del récord histórico NUEVA YORK, EU, 31 de julio.- Los precios del petróleo terminaron en Nueva York con un récord de cierre, cerca de su techo histórico. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de light sweet crude para entrega en septiembre subió 1.38 dólares, al cerrar en 78.21, luego de alcanzar 78.28 dólares en la sesión, a pocos centavos de su récord histórico de 78.40, registrado el 13 de julio de 2006, en plena ofensiva militar israelí en Líbano. En el Intercontinental Exchange de Londres, el barril de Brent del Mar del Norte para entrega en septiembre ganó 1.31 dólares. a 77.05. Desde el viernes, el barril de crudo es más caro en Nueva York que en Londres.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193837>Insisten campesinos en la renegociación del TLCAN Héctor A. Chávez Maya A cinco meses de la apertura total de la frontera mexicana por el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), la Unión Nacional de Organizaciones Regionales Campesinas Autónomas (UNORCA) anunció una serie de acciones, entre éstas la movilización del sector rural, para tratar de convencer al gobierno mexicano de la renegociación del capítulo agropecuario en ese pacto. Al anunciar la jornada nacional "Por la dignidad campesina e indígena", el coordinador ejecutivo de la UNORCA, Olegario Carrillo Meza, informó que el 9 de agosto se instalará un campamento en la explanada del Monumento a la Revolución, desde donde se dará a conocer un manifiesto del sector. Tras asegurar que para las movilizaciones que realizarán del 9 al 17 de agosto a lo largo del país, no recibirán financiamiento de ningún partido político, pidió al gobierno federal cambiar su actitud y poner al campo, los campesinos y los indígenas, como asunto prioritario, además de apoyar la reconstrucción de la sociedad rural e indígena nacional.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193838>México, listo para enfrentar la apertura agrícola: Rocío Ruiz Ivette Saldaña El escenario que se presentará con la liberación de los mercados de los cuatro agroproductos más sensibles del país: maíz, frijol, azúcar y leche en polvo, no es una sorpresa, porque de antemano se sabe en cuáles se ganará y en qué otros se perderá. La subsecretaria de Industria y Comercio de la SE, Rocío Ruiz, afirmó que el gobierno no está cruzado de brazos, ya que trabaja por medio de sus programas para la competitividad de esos alimentos. "Se trabaja para que, de fondo, los sectores se vuelvan más competitivos, pero no ante una emergencia porque creamos que van a entrar grandes importaciones que afecten a los sectores, sino porque esos cuatro productos son básicos, los más sensibles y se les ha dado un valor especial." En entrevista, la funcionaria de la Secretaría de Economía (SE) dijo que es evidente que el producto agrícola más sensible de México es el maíz, porque tenemos un problema de alta producción bajo condiciones poco competitivas.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193842>Favorable evolución de la economía mexicana Jeanette Leyva Reus La evolución de la economía mexicana ha sido más favorable de lo esperado, y se prevé que el resto del año continúe con un buen desempeño, para lograr un crecimiento de 3.0 a 3.5 por ciento en 2007. El Banco de México (Banxico) y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) coincidieron en que nuestra economía ha mostrado una importante reactivación que seguirá en el segundo semestre. Para Miguel Messmacher, titular de la Unidad de Planeación Económica de la Hacienda Pública de la SHCP, el buen ritmo que ha registrado el país, le indica que se puede alcanzar la meta de crecimiento estimada de 3.3 por ciento. "Estamos calculando que el avance durante el segundo trimestre con respecto al primer trimestre va a ser de alrededor de 1.4 por ciento; ya estamos observando una reactivación muy dinámica de la economía entre ambos periodos y anticipamos que se mantendrá en el tercero y cuarto trimestres, lo que nos estaría llevando a unas tasas anuales de crecimiento como las que están implícitas en nuestro pronóstico de 3.3 por ciento para el año."

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193846>Buenos resultados en la generación de empleos Édgar Amigón Durante el primer semestre del año, se crearon 470 mil empleos, es decir, la cantidad más alta de los últimos 15 años, informó la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). La dependencia señaló que en el Distrito Federal se generaron más puestos de trabajo con 70 mil, seguido por el Estado de México donde fueron creados 50 mil y Jalisco con 40 mil. Respecto de los sectores productivos, el informe de la dependencia revela que los servicios para empresas, personas y hogares fueron los más favorecidos con 158 mil 279 empleos, así como las industrias

manufacturera con 110 mil 666 y el rubro eléctrico y de agua potable ofertó 110 mil 145.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193756>Disminuyó 0.88 por ciento el autoempleo En el ámbito laboral se registra una ruptura sexenal, marcada por la actual administración al apoyar en menor medida a los microchangarros, fenómeno que se reflejó en la caída de 0.88 por ciento anual en el autoempleo durante el primer trimestre de 2007. En los primeros años de la creación de esta figura empresarial, durante el pasado sexenio, se dio un crecimiento de hasta 17 por ciento anual en la incorporación de personas para autoemplearse. El financiamiento a las Pymes se redujo 32 por ciento anual al cierre del primer semestre, en donde entra el apoyo financiero de la banca de desarrollo, Secretaría de Economía y banca comercial. El monto aportado ascendió a 5 mil 400 millones de pesos. Lo anterior contrasta con lo ocurrido en 2006, cuando se llegó a obtener una derrama crediticia de casi 25 mil millones de pesos anuales y, por ende, un crecimiento de 53.3 por ciento. El Reforma

<http://www.reforma.com/nacional/articulo/398/794677/ConsideraBanxicoreformainsuficienteMargaritaVega>Ciudad de México (01 de agosto de 2007).- El Gobernador del Banco de México, Guillermo Ortiz, calificó la reforma fiscal del Presidente Felipe Calderón como un "paso en la dirección correcta", pero advirtió que no es suficiente para resolver los problemas estructurales de la hacienda pública. "Eso no resuelve el problema de la estructura fiscal del País que recae mucho en impuestos específicos y menos en impuestos directos como el ISR o indirectos como el IVA. "Tenemos una enorme dependencia de los ingresos petroleros, esto de alguna manera avanza en reducir esta dependencia, pero de todas maneras esa dependencia sigue siendo excesiva, así que yo creo que hay coincidencia, este es un primer paso, pero ciertamente hay que avanzar a partir de este", dijo el funcionario luego de una reunión con diputados del PRI que duró más de dos horas. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/398/794747/ProyectaSectorPrivadoMayorInflacion> Ciudad de México (1 agosto 2007).- Analistas privados subieron su pronóstico para la inflación general de México en el 2007 a un 3.58 por ciento desde el 3.52 por ciento previo, según mostró un sondeo mensual del Banco de México difundido este miércoles. En la consulta de julio, el pronóstico para la inflación subyacente -vista como un mejor parámetro de la tendencia de los precios- subió a un 3.56 por ciento desde el 3.48 por ciento de la consulta previa. Para el mes de julio, la estimación promedio del crecimiento en los precios al consumidor fue del 0.34 por ciento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/398/794571/PagaPemexcarorezagotecnologicoAlmaHernandez/> enviadaRío de Janeiro, Brasil (01 agosto 2007).- Petróleos Mexicanos (Pemex) registra costos hasta 50 por ciento más altos que Petrobras en áreas de producción en aguas profundas (Coatzacoalcos Profundo) por el retraso tecnológico que enfrenta. Y es que la brasileña ha firmado alianzas para el desarrollo de tecnología, lo que le ha permitido reducir gastos. Por ejemplo, Petrobras registra costos promedio de producción de 6 dólares por cada barril de petróleo producido en aguas profundas; mientras que Pemex los estima en 12 dólares sobre la producción esperada en sus primeros yacimientos petroleros mayores a 900 metros de profundidad. En un recorrido por el Centro de Investigaciones y Desarrollo de Petrobras, Mauricio Werneck De Figueiredo, gerente de Aguas Profundas de la firma brasileña, dijo que la reducción de los costos se explica por las contrataciones de equipos a largo plazo y por la experiencia tecnológica. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/398/794743/EmpiezaBMVmesconperdidasSandraReyes>Ciudad de México (1 agosto 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió agosto con pérdidas luego de las noticias relacionadas con el sector hipotecario de Estados Unidos.Hoy el IPyC se ubica en niveles de 30 mil 283.91 unidades, un retroceso 1.23 por ciento, es decir 375.74 puntos, respecto a la sesión previa. Hoy el volumen de operación en la BMV es de 12.0 millones de acciones con un importe de mil 433.5 millones de pesos. Las acciones que registran alzas son: MEXCHEM \*, con 0.08 por ciento. En tanto, de las emisoras que registran pérdidas resaltan: GEO B, con 3.68 por ciento; ICH B, con 3.50 por ciento; GFNORTE O, con 3.28 por ciento; CICSA B-1, con 2.59 por ciento; GCARSO A1, con 2.57 por ciento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/398/794739/Cotizadolarmenudeo> a 11.06 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México (1 agosto 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.76 pesos a la compra y 11.06 pesos a la venta, sin cambios respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.78 pesos a la compra y 11.08 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.87 pesos a la compra y 11.00 pesos a la venta. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/398/794586/Ayudanacombatir'tecnofobia'> en Pymes Karla RodríguezCiudad de México (01 agosto 2007).- Para ayudar a aquellos empresarios que padecen de "tecnofobia" (el rechazo al uso de tecnología, por desconocimiento), cuatro jóvenes emprendedores integraron su talento y empresas para ofrecer servicios publicitarios de imagen virtual, audio y fotografías en formatos electrónicos accesibles a las Pequeñas y Medianas Empresas. En México sólo 52.1 por ciento de las pequeñas y medianas empresas tienen computadoras y de éstas 71 por ciento tienen acceso a internet revela un estudio de Symantec, líder global de software de protección de información, de infraestructura y de interacciones. Los emprendedores tecnológicos se conocieron hace cerca de un año cuando compartieron las mismas aulas durante su proceso de incubación. Adrián Reyes, es el publicista de imágenes virtuales; Thomas Lasch, es un experto en audio; Osvaldo Isidro, fotógrafo publicitario y Alma Delia García, especialista en relaciones públicas. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/398/794628/DisfrayaLeySubsidiosAlAgroEnEU> Verónica MartínezCiudad de México (01 agosto 2007).- A pesar de las presiones y negociaciones internacionales para que Estados Unidos reduzca o elimine los subsidios agrícolas, el nuevo Farm Bill 2007-2012 (Ley Agrícola que arranca en octubre), mantiene estos apoyos. El proyecto Farm Bill 2007-2012, aprobado en una primera etapa por los legisladores estadounidenses, mantiene la mayoría de los apoyos a los productores y sólo hace ligeros cambios, es por ello que productores y analistas mexicanos consideran a la ley como un disfraz. Uno de los cambios es en la fijación de precios al algodón, otro es que elimina los créditos de largo plazo a la exportación e impone un candado a los subsidios, no todos pueden acumular los apoyos del gobierno. "Para limitar los fuertes apoyos que se otorgan al sector, todos aquellos que tengan ingresos anuales por 1 millón de dólares (ajustado al ingreso neto) no podrá juntar o acumular varios programas de apoyo, esto es para limitar los apoyos a los que tienen menos ingresos", detalla el proyecto de Farm Bill que ahora se encuentra en el senado estadounidense para su votación. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59190.html> Excedentes de crudo serán desfavorables José Manuel Arteaga Los excedentes petroleros en México no serán tan favorables en 2007, reconoció la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Miguel Messmacher, titular de la Unidad de Planeación Hacendaria de la dependencia, añadió que hay una disminución en la plataforma de exportación que ha derivado en menores ingresos petroleros durante el primer semestre del año. "Lo que estamos observando es que se dio una disminución importante de 2006 a 2007 de la plataforma de producción de petróleo, como en términos de las exportaciones de petróleo", expuso en conferencia de prensa. El funcionario reconoció que hay un cambio en la situación petrolera respecto del año pasado, debido a que hay menores ingresos por hidrocarburo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59189.html> El mercado del petróleo llega a máximo histórico Ricardo Jiménez El precio internacional del petróleo reportó nuevamente movimientos alcistas, derivados de la expectativa de que un aumento de la demanda en las refinerías bajaría aún más los inventarios de Estados Unidos. Tal situación llevó al West Texas Intermediate (WTI) a alcanzar un nuevo nivel histórico al ubicarse en los 78.21 dólares por barril, luego de que el 14 de julio de 2006 había llegado a un precio de cierre de 77.03 dólares. El crudo estadounidense bajo ese escenario experimentó un aumento de 1.38 dólares, equivalente a 1.8%, respecto a las cotizaciones de la jornada previa. El mercado petrolero se encuentra nervioso por la preocupación en torno de los suministros, ya que éstos no crecerían de acuerdo con la demanda mundial, especialmente cuando las refinerías estadounidenses soliciten más durante la estación otoño-invierno. El índice industrial Dow Jones no estuvo exento a la volatilidad de los mercados financieros, toda vez que presentó un retroceso de 1.10%, con lo cual su principal indicador disminuyó 146.32 unidades para ubicarse en los 13 mil 211.99 puntos, resultado de la creciente preocupación por el mercado de hipotecas de alto riesgo. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-08-01-41581> Sube dólar libre; se vende \$11.11 Las sucursales bancarias en la capital del país venden esta mañana el dólar en un precio máximo de \$11.11, dos centavos más respecto al cierre previo, y lo compran en un mínimo de 10.76 pesos. Por su parte, el euro se cotiza a la venta hasta en \$15.40 y el yen en 0.096 pesos. El Banco de México fijó para en \$10.9273 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-08-01-41580> Retrocede Bolsa Mexicana; pierde 1.22% La bolsa mexicana caía en sus primeras operaciones del miércoles un 1.22%, tras la divulgación de cifras económicas en Estados Unidos y ante persistentes temores a la crisis en el sector hipotecario de ese país. A las 8:51 hora local, el índice líder de la bolsa local, el IPC perdía 372.95 puntos, a 30,286.71 unidades, de la mano de los descensos en Wall Street. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-08-01-41578> Sin cambios, TIEE a 28 días; se ubica en 7.7100% Da a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días permanece en 7.7100 por ciento. Estas tasas, explica el instituto central, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Mercantil del Norte, Interacciones, Ixe Banco, Nacional de México, HSBC, Santander y BBVA Bancomer. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/08/01/index.php?section=economia&article=020n1eco> Provendrá de contratación de deuda 89.61% de la inversión de Pemex Roberto González Amador En momentos que las compañías petroleras registran ingresos históricamente elevados, Petróleos Mexicanos (Pemex) informó este martes que nueve de cada 10 pesos de inversión que realice en 2007 serán obtenidos mediante la contratación de deuda. La compañía anunció que ha concluido acuerdos para obtener plataformas que le permitan buscar crudo en zonas marinas a tres mil metros de profundidad, el triple de la capacidad que tiene hasta ahora. Esteban Levín, director corporativo de Finanzas de Pemex, informó en una conferencia, que la deuda con vencimiento de corto plazo de la empresa petrolera se incrementó en junio pasado a 71 mil 926 millones de pesos, 10 por ciento más que en igual periodo de 2006. <http://www.jornada.unam.mx/2007/08/01/index.php?section=economia&article=021n2eco> Cotización récord del petróleo en NY ante la caída de reservas Nueva York, 31 de julio. Los precios del petróleo cotizaron en Nueva York con un récord de cierre, cerca de su máximo histórico, ante los temores de que un nuevo descenso en las reservas de crudo en Estados Unidos presente dificultades para enfrentar la demanda. En el New York Mercantile Exchange, el barril de crudo ligero subió 1.38 dólares y cerró en 78.21 dólares. Durante las operaciones alcanzó una cotización de 78.28, sólo 12 centavos de dólar por debajo de su marca histórica de 78.40 dólares registrada el 13 de julio de 2006, en plena ofensiva militar israelí en Líbano. En Londres, en el Intercontinental Exchange, el barril de Brent del Mar del Norte ganó 1.31 dólares a 77.05, mientras la mezcla de crudo mexicano para exportación terminó en 67.49 dólares por barril, una ganancia de 81 centavos frente al lunes. <http://www.jornada.unam.mx/2007/08/01/index.php?section=economia&article=021n3eco> Significativa, la desaceleración en el ingreso de remesas: BdeM Roberto González Amador El Banco de México (BdeM) advirtió este martes sobre "una significativa desaceleración" en el ingreso de remesas familiares, recursos que hasta ahora han contribuido a elevar el consumo y reducir la pobreza en el país. En un informe trimestral, el banco central reportó que entre enero y junio pasados las remesas sumaron 6 mil 138 millones de dólares, 1.6 por ciento menos que en igual periodo de 2006. Se trata de la primera ocasión, desde que hay registro, que en un semestre el ingreso de remesas tiene una variación negativa respecto del año comparable previo. Manuel Ramos Francia, director de investigación económica del banco central, atribuyó la reducción de las remesas a la caída en la actividad del sector de la construcción en Estados Unidos, y también a obstáculos que enfrentan trabajadores mexicanos para enviar sus recursos ante el recrudecimiento del clima antiinmigrante en Estados Unidos. <http://www.jornada.unam.mx/2007/08/01/index.php?section=sociedad&article=038n3soc> Revisar capítulo agropecuario del TLCAN, exigen Matilde Pérez U. La lucha por la revisión del capítulo agropecuario del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) es irrenunciable, porque es un asunto de sobrevivencia; no se agota en 2008 ni con la eliminación de los aranceles para maíz, frijol, caña de azúcar y leche, asentaron integrantes de la Comisión Ejecutiva de la Unión Nacional de Organizaciones Regionales Campesinas Autónomas (UNORCA). A cinco meses de que concluya el pacto de protección arancelaria para dichos productos sensibles para México, Olegario Carrillo Meza, Rogelio Alquiciras y Brígida Chautla Ramos comentaron que esta es la mejor coyuntura para que el movimiento campesino vuelva a unificarse y "agarre las piedras para detener los estragos. Hay que subirse a la arena para defender la soberanía

alimentaria, evitar la siembra de maíz transgénico y advertir al gobierno que sin un plan más serio que considere a todos los actores del campo, habrá grandes sorpresas".